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O ENTREVISTA. JAIME RAVINET, dos veces ministro de Defensa, sobre catálogo de ochos Reglas de Uso de la Fuerza: 

“Si los violentistas están quemando una iglesia 
o ministerio, ¿habrá que llamar a Bomberos?” 
Rosa Zamora Cabrero 

rosa.zamora()mercuriovalpo.cl 

na dura crítica a las po- 
líticas dela Subsecreta- 
ría de las Fuerzas Ar- 

madas, a cuyo titular acusa de 
tratar de perjudicar a esas ins- 
tituciones, asícomoal catálogo 
de ocho Reglas del Uso de la 
Fuerza (RUF), formula Jaime 

Ravinet de la Fuente, exminis- 
tro de Vivienda y de Defensa 
durante el gobierno de Ricardo 
Lagos, y titular de esta última 
carteraen laadministración Pi- 
fñeral. 

Asimismo, el abogado ex 
DC y exalcalde de Santiago fus- 
tiga los programas de Vivienda 
dela última década, que han 
revertido, sostiene, losavances 
que se habían logrado en radi- 
cación y erradicación de cam- 
pamentos. 

LAS RENUNCIAS 
¿Debieron renunciar Maya Fer- 
nández y Miguel Crispi? 

-Ella cometió errores muy 
grandes al firmar la escritura de 
compraventa delacasadeSalva- 
dor Allendesiendo ministra de 
Estado, lo cual infinge la Cons- 
titución y laley. Tomó el camino 
másrazonable, Respecto de Mi- 
guel Crispi, pienso que esa es 
una decisión del Presidente. Es- 
taba muy expuesto por los te- 
mas Monsalve y fundaciones, y 
ademássaltó la responsabilidad 
en esa fallida compraventa. Su 
cuestionamiento también afec- 

tabaal Mandatario. 

¿Quéopinasobreelnombramien- 
todela ministra Delpiano en De- 
fensa? 

-La conozco mucho, tengo 
una muy buena impresión de 
ella, creo que tiene muchas ca- 
pacidades y es una gran servi- 
dorapública. Ojalá pueda hacer 
una buena gestión en Defensa. 
Le deseo lo mejor y particular- 
mente que controle al avezado 
comunista que desde la Subse- 
retaría delas Fuerzas Armadas 
hatratado de lesionar y perjudi- 
cara esas instituciones estos úl- 

timos tres años para convertir- 
las en el ejército del pueblo al 
servicio del Partido Comunista. 

  

RECORTES A FF.AA. 

Habla de Galo Eidelstein. 

-En mi época el subsecreta- 

> 

“A ADRIANA DELPIANO LE DESEO LO MEJOR, EN PARTICULA 

rio tenía uno o dos asesores, es- 

te señor tiene 23 asesores co- 
munistas y lo único que ha in- 
tentado es perjudicar a las 
Fuerzas Armadas de cualquier 
manera. 

  

¿Enquéaspectodice que hatrata- 
do de perjudicarlas? 

-En tratar de cambiar los 
programas de formación de las 
Fuerzas Armadas, un intento 

fallido porque la Contraloría lo 
objetó. Halimitado fuertemen- 
telas disposiciones presupues- 
tarias para tener mássoldados 
conscriptos, particularmente 
en el Ejército. Y lo último es 
queestá limitandolos fondosa 
la Reserva del Ejército y la Ma- 
rina, que es muy importante 
que mantenga un entrena- 
miento adecuado, porque los 
contingentes actuales no se- 
ríansuficientes para operar de 
forma eficiente en caso decon- 
flicto. Segúnentiendo hancor- 
tado el presupuesto para este 
año de formación delos reser- 
vistas. 

¿LarestricciónalaReservanotie- 
ne que ver con el acuerdo de re- 

cortes presupuestarios generales 

de2024? 

-Puedeser partedeello, pe- 
ro el temaes que usted no pue- 
dedejara las Fuerzas Armadas 
sinsu capacidad operativa pa- 
ra salvaguardar nuestras fron- 

terasante cualquier eventuali- 
dad. Ese recorte presupuesta- 
rioesunacto irresponsable. 

PRIMARIA CENTRODERECHA 
¿Por quécree que, según Cadem, 
Evelyn Matthei ha bajado ocho 
puntos desde diciembre, mien- 
trastrasoficializarsucandidatu- 

ra Carolina Tohá saltó de 3% a 
10%? 

-La volatilidad de las en- 

cuestas, particularmente en un 
periodo preelectoral, es bas- 
tante grande. Pienso que para 
dar opiniones definitivas ha- 
bría que medir tres o cuatro 
meses, y aún no es claro que 
Tohá vaya serla candidata úni- 

ca de la izquierda. Además, to- 

do indica que Kast y Kaiser van 
a correr en primera vuelta y 
por tanto lo importante, en mi 
opinión, es que Evelyn Matthei 
pueda afrontar una primaria 
con toda la centroderecha que 
quiera competir, porque le da 
legitimidad a una candidatura 

del sector que requiere de una 
gran coalición para poder go- 
bernar. 

¿Cómo velasituación de lacentro- 
derecha? 

-Loterrble es elespectáculo 
de desunión y conflictos inter- 
nosquesigue dando laderecha, 
que en gran medida frustraron 
eléxito y el progreso de Chile. 
Bajo Piñera 2 fue una coalición 

AR QUE CONTROLE” AL SUBSECRETARIO DE FF.AA. 

terriblemente desordenadaque 
apoyólosretiros previsionales y 
muchas otras cosas. 

TOMAS AL ALZA 
Según un estudio de GPS Pro- 
perty, lastomas crecen un 30% 
anual, unas 120 hectáreas. ¿Cuál 
essumirada como exministro de 
Vivienda? 

-Yo creo que la gestión en 
materia de Vivienda en los últi 
mos 10 años ha sido lamenta- 
ble. En 2006 el déficitera de 
aproximadamente 250 mil vi- 
viendas. Hoy es de un millón. 
Verdaderamente los últimos 
años han sido un desastre en 
materia de políticas de Vivien- 
da y de campamentos. En los 
gobiernos de Eduardo Frei 
Ruiz-Tagle y de Ricardo Lagos, 
bajo mi gestión como ministro 
deesacartera, logramos termi- 
nar 2006 prácticamente sin 
campamentos, pues radica- 
mos oerradicamos a105 mil fa- 
milias, que eran los campa- 
mentos existentes en ese mo- 

mento, quedando una muy pe- 
queña minoría en esos asenta- 
mientos. 

El problema hoyesenorme. 
-Hoy se supone que viven 

en campamentos nuevamente 
1166118 mil familias, eso tam: 
bién influido por la inmigra- 
ciónilegal. Pero lo másterrible 
es que muchos esos campa- 

EL MERCUnO 

      
mentos son controlados por 
verdaderas mafias donde Cara- 
bineros no puede entrar, y el 
“orden” y “seguridad” losejer- 
cen las bandas de narcotrafi- 
cantes y delincuentes. La ges- 
tión de este gobierno al entre- 
garle el tema de los campa- 
mentos a las corporaciones, 
fundaciones, ONG -además 

con fraudes y platas mal asig- 
nadas- equivale privatizar el 
Ministerio de Vivienda. NiSer- 
gio de Castro se habría atrevi- 
do. 

CONTROVERTIDAS RUF 

¿Qué opina sobre el catálogo de 
ocho Reglas del Uso de la Fuerza 

(RUF)paralas FF.AA. entareasde 
resguardo del orden público e in- 

fraestructura crítica, aprobado 
por las comisiones unidas de Se- 

guridad y Defensa del Senado? 
-Me parece una ignorancia 

y desconocimiento del rol de 

las Fuerzas Armadas por parte 
de la mayoría de quienes lo 
aprobaron. Desde la regla 3 di- 
ce que hay que actuar con me- 
dios disuasivos como humo, 

gas pimienta, sonido, agua, lu- 
ces, bastones y escopetas de 
municiones antidisturbios, pe- 

ro ninguno de esos elementos 
los tienen nuestras institucio: 
nes. Si usted las saca a la calle 

enun estado de emergenciaes 
porque tienen la superioridad 
y la capacidad disuasiva y re- 

presivapara controlar elorden 
público. Si no, no las saque 
porquOe no están preparadas 
para esa gradualidad que ficti- 
ciamente aprobaron las comi- 
siones unidas. 

Usted es crítico del concepto de 

proporcionalidad. 
-Es clave que en vez de la 

proporcionalidad el concepto 
sea la superioridad de los me- 
dios delas Fuerzas Armadas y 
la racionalidad de su uso. Hay 
cosasridículas. La reglanúme- 
108 dice “uso de armamento 
letalsolo en personasqueutili- 
cen ose apresten a utilizar ar- 
mas letales”. ¿Los sargentos, 
los tenientes, tendrían que pre- 
guntarles con megáfonos alos 
violentistas si van a usar pisto- 
las, piedras o molotov para ver 
qué usamos nosotros? Lo otro 
peligroso es que sólo podrán 
hacer uso de la fuerza cuando 
la infraestructura crítica bajo 
su custodia esté en peligro. ¿Y 
si los violentistas están que- 
mando un ministerio o una 

iglesia, ¿habrá que llamar a los 
bomberos? 

La discusión sobre las RUF no se 
haagotado. 

-Un tema que aún no se tra- 
ta es que cuando, en situacio- 
nes de emergencia, en estado 
de excepción, se ordena salira 
las Fuerzas Armadas, cuenten 
con el respaldo político y legal 
necesario para cumplir sus 
funciones. Hoy lo que pasas 
que si usan su armamento son 
perseguidos por fiscales y jue- 
ces que muchas veces favore- 
cenmásalos violentistas, y los 
efectivos pierden su carrera, 
sonapresados y ademástienen 
que pagarse su abogado. Es 
fundamental que tengan esa 
protección y sean juzgados por 
tribunales expertos como la 
justicia militar, quel final res- 
ponde a la Corte Suprema, y 
no por la justicia civil. De lo 
contrario va a suceder lo que 
está pasando ahora, en que se 
asalta el Fuerte Aguayo y los 
guardias miran para el techo 
porqueno pueden usar sus ar- 
mas, o asaltan una casa de 
campo y los carabineros se li- 
mitan a pedir refuerzos, no 
obstante el baleo que había en- 
tre los propietarios y los asal- 
tantes. cs
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